
主持人倪萍：校园已不再是安全之地。政府、学校、家长，让我们暂时都不要想谁该负责的
问题，想想校园中孩子们的安全，我们该如何负点责任。也许警察常驻校园是个不错的办法。
也许学校更人性更合理的管理学生也是不错的办法。也许家长们更细致的照顾同样是不错的
办法。不过，这些都需要我们积极行动，防患于未然，不是吗？
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政府的权力
怎成了个人的刀

温州计生局女副局长在做计划生育工作的时候说：“你现在就是我板针刀（温州话‘砧板’）上
的肉，我想怎么剁就怎么剁。”凡是可以如此说出来的地方，权力的使用与监督必然出了大问题。

最近两年，这样的事例越来越多，终于有人公开了砧板的身份，这已经有了某种肆无忌惮，甚
至连表面功夫都不去做的迹象了。而这种状态证明，某些官员已经真正有了一种做主的心态，其
价值观正式成为了一块砧板。还有比生活在一块自觉、自律的砧板上更可怕的事情么？

——《东方早报》

话题：统计局详解房价
未纳入CPI理由，专家称难
符民意

网友发言

卖地所得能纳入GDP，买房支出为什
么不能纳入CPI？

北京网友弟子不必不如师
既要按照国际的惯例，又要符合中国

的国情，这句话说得是滴水不漏。但是如
何来运用这句话，却是大有讲究。

江苏网友五味先生
把最主要的东西不包括进去的价格指

数，有何意义可言？
上海网友没事偷着乐乐吧

原来我买房了，但是我没消费。
山东网友灌水贰号

话题：海南临高县80后
美女副县长，工作不到6年

网友发言

毕业无转正期，直接评助理；正科未满
三年，直接提副处。太有才了。 广东网友

公务员法规定：大学毕业一年后为科
员，三年后才能任副科，副科两年才能任正
科，正科三年后才能任副处。如果时间不
够要破格。她坐直升机了！

山东网友济南一平民
看了这个人的人生轨迹，我就想去撞

豆腐。 山东网友
日后前途无量啊。 北京网友

倪萍·民生大议 提案提议征集邮箱：
minshengdayi@vip.sina.com

易胜华（北京市盈科律师事务所律师）：我
不是以律师的身份，更多的是以一位学生家长
的身份，在这里提出这个议案，我强烈呼吁在中
小学校园和幼儿园《建立校园常驻警察制度》。

郭元婕（中央教育研究所研究员）：学校作
为一个弱势群体集中的地方，需要法律保护，而
且是特殊保护。

王晋堂（北京市一中前校长）：我主张是社

会加强治安管理，特别把校园周围的环境作为
重点巡逻的对象。全国有 60 万所小学，只有
180万警察，每个学校即使只派驻一个警察，也
不可能。

张文（原教育部法制办副主任）：学校内部
孩子之间的伤害，主要靠老师的教育、爱心去感
化、去帮助。如果警察驻在学校里，恐怕这个问
题就分不清了。

持刀杀死8名小学生的郑民生故意杀人案，昨天上午在福建南平中级人民法院开庭审理，法院当庭宣判，判
处郑民生死刑（新闻详见本报今日A05版）。《民生大议》针对易胜华律师《建立校园全职驻校警察计划》的提案，
反思南平校园惨案，希望校园安全能够被更多的人重视，希望更多的孩子能够免遭厄运。

主持人倪萍：为什么安静祥和的校园，屡屡
成为学生的夺命之地？鲜活的生命，究竟谁来
保护？

雨笑妈妈（南平遇害者周雨笑的妈妈）：有
人告诉我，他（周雨笑）被捅刀以后，他捂着
（腹部）这个地方，冲到那个门卫室喊“叔叔，救
我……”学校的保安，其实是一个年纪也比较大
的人了，听说他腿都软了……

雨笑爸爸：那个门卫，如果是一个称职的门
卫，年轻一点的门卫，只要叫喊一声的话，我相
信那个凶手都会心虚的。后面几个人过去叫一
下，他刀子就丢掉了。

当事人的讲述，让现场嘉宾和观众都泪眼
婆娑。就是在这种略显悲伤的气氛下，现场嘉
宾对《建立校园全职驻校警察计划》的提案进行
了讨论。

张电红（学生家长）：在我的孩子眼中，在我
们家长的眼中，警察是最值得信赖的，也是让我
们最有安全感的。

郭元婕（教育专家）：南平惨案中凶手捅了
十几个孩子，屠杀的过程中没有反抗，反映出孩
子没有反抗的意识和能力，多可怕！学校应该
真实的告诉孩子们，这个社会是不安全的。

王晋堂：谁能够规定学生非得七点半入
校？假如学生来了就可以进学校，这一幕就不

会这么惨烈。
朱煦（资深媒体人）：一定要坚持地把你的

孩子从一年级尽量送到高年级，把他送进学校，
能接的时候尽量接。

莫大伟（美国学者，中央电视台前主持人）：
在美国，由于拥有枪支，校园安全比中国更为严
峻。在一些治安比较严峻的城市，校园门口会
安排一些警察巡逻。同时，美国要求学校的老
师和校工进行培训，让他们拥有一些保护能力。

校园需不需要常驻警察？

孩子们的安全到底谁来保护？


